

ELECCIÓN 2018

REPRESENTANTES DE PARTIDO JUEGAN PAPEL CLAVE EN LOS COMICIOS

La cantidad de observadores conformará un «ejército», de acuerdo con distintos líderes de partido, que coadyuvará en la transparencia de la elección

Dirigentes de las distintas instituciones políticas aseguran que buscarán cubrir la totalidad de mesas receptoras de votos en el estado

Ramón Verdín y Ernesto Montoya
@verdin_ramon

Para evitar posibles delitos electorales el día de los comicios del próximo primero de julio y tener certeza sobre los resultados electorales, integrantes de los distintos partidos políticos en Sinaloa preparan un «ejército» de representantes de casilla que será clave en esta elección concurrente donde se elegirán por primera vez en una votación presidente de México, diputados federales y locales, senadores, alcaldes y regidores. El número de cargos en juego y la conformación diferente de coaliciones nacionales y locales pondrá en una mayor exigencia a los representantes ciudadanos de casilla, han señalado las autoridades locales, pues se tendrán que contar más votos.

Ignacio Mier, delegado de Morena en Sinaloa, declaró que se preparan para la guerra sucia no poniendo la otra mejilla, sino con más organización: «Necesitamos un ejército electoral para cambiar el régimen de nuestro país. Es la voluntad organizada de la gente».

Destacó que se tiene el 60 por ciento de la estructura electoral; es decir, que de las 4870 casillas que se instalarán en el estado, se tienen cubiertas casi 3000 mil con al menos dos representantes: «Vamos a terminar en mayo con cuatro representantes en cada una de las casillas», destacó.

Aldo Prandini Camarena, dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Ahome, especificó que cada partido tendrá un titular representante de la casilla y un suplente, tanto en lo federal como en el aspecto de la elección local: «Estamos completos, tenemos el cien por ciento de nuestros militantes y simpatizantes asignados ya como responsables de casilla».

En este sentido, relató que en los partidos dentro de la coalición Todos por México, que agrupa a PRI, Partido Nueva Alianza (Panal) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se evitará al máximo generar duplicidades: «Siempre hemos sido

Acreditación y presencia de representantes de partidos políticos ante casillas en Sinaloa

Representantes de partidos políticos registrados ante mesas directivas de casillas durante el proceso electoral federal 2011-2012 en el estado de Sinaloa.



Partido Acción Nacional
12,932



Partido Revolucionario Institucional
13,695



Partido de la Revolución Democrática
9,183



Partido Verde Ecologista de México
3,448



Partido del Trabajo
2,416



Movimiento Ciudadano
13,206



Partido Nueva Alianza
13,294

Total
68,174

Fuente: INE

3736

representantes

generales de partidos políticos se registraron para las elecciones federales en Sinaloa durante el proceso electoral federal del 2012, de acuerdo con el INE.

aliados y estamos revisando, prácticamente, las bases de datos de los tres partidos para que no haya repetición entre las funciones».

Finalmente, Prandini comentó que el día de la elección es el más importante de la jornada electoral, por lo que el objetivo será proporcionar una capacitación directa de los trabajos a realizar y las situaciones que se tienen que cuidar el 1 de julio: «Puede haber muchas incidencias a la hora de los conteos: que no se anulen boletas, que se anulen las que tengan los motivos, que el acta sea la cantidad de boletas que se contó en la mesa, que el acta se plasme en un lugar visible y que las hagan llegar al partido y a nuestros representantes generales, todo es parte de una capacitación para tener un proceso más

limpio y transparente», declaró.

→ Terror

Jaime Valdez Juárez, presidente del Partido Nueva Alianza (Panal) en Sinaloa, reconoció la importancia de que cada partido político tenga representantes en las casillas: «Con frecuencia, en los procesos electorales, muchos partidos o candidatos llaman a que les robaron la elección. Como partidos tenemos esta gran oportunidad que nos marca la ley, las autoridades electorales, de permitir que un representante nuestro esté ahí desde tempranas horas», asentó.

Asimismo, declaró que internamente la estructura, con los representantes generales y representantes de casilla en las mesas receptoras de voto, «están listos para la tarea que en su momento el partido les habrá de presentar».

«Hay plazos todavía, se están haciendo ensayos. Los órganos electorales han sido muy puntuales, están realizando

Cada partido tendrá un titular representante de la casilla y un suplente, tanto en lo federal como en el aspecto de la elección local

las cosas conforme a la ley: están dando las facilidades para que los partidos tengamos la acreditación correspondiente en los consejos municipales, estatales y en los federales». Igualmente, subrayó que estarían en un 90 por ciento de cobertura, cumpliendo de esta forma con los cuatro representantes por casilla.

→ Mayor exigencia

El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, Sebastián Zamudio, subrayó que el nombramiento de representantes generales registra el 80 por ciento, de los cuales se derivarán los representantes de casilla; sin embargo, reconoció ciertas limitantes a la hora de cubrir la geografía sinaloense: «Hay que ser conscientes de que se instalaron aproximadamente 4 mil 931 casillas en todo el estado, entre básicas, contiguas y extraordinarias; estas últimas se instalan cuando hay condiciones de difícil acceso en algunos lugares. La verdad, para esta elección concurrente, es mucho trabajo», sostuvo. Finalmente, reconoció que será «un ejército» el que habrá de desplegar cada partido con presencia nacional: «Se requiere muchísima gente, es una estructura, como un ejército que habrá de cuidar todas las casillas en el estado, estamos hablando de 4 mil 931 casillas».

Igualmente, Mario Ímaz, presidente estatal de Movimiento Ciudadano, señaló que en la ubicación de los representantes de casilla y de partido es donde se ve la fortaleza de los partidos políticos y el respaldo de la militancia: «El Frente cubrirá el cien por ciento de las casillas. Será una coalición que al final tendrá una representación en las urnas del cien por ciento», concluyó.